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 Premessa 

Cari soci e famiglie,  

la relazione programmatica per l’anno 2024 sarà strutturata 

secondo le seguenti tematiche: 

-ORGANIZZAZIONE 

-EDUCAZIONE E SCUOLA 

-FORMAZIONE E LAVORO 

-PREVENZIONE 

-INFORMAZIONE E COMUNICAZIONE 

-PARI OPPORTUNITA’ 

-GIOVANI E SPORT 

 

Organizzazione  
 

Saranno prese in considerazione tutte le idee di ognuno di voi per 

approfondire e realizzare le proposte che saranno possibili 

mettere in campo. 

Saranno creati e instaurati altri elementi di spessore come quello 

che ha caratterizzato quest’anno. E’ stato inaugurato il Punto 

informativo della Val D’Agri. Si riproporranno i Punti Informativi 

nel Vulture Melfese e Lagonegrese per garantire la nostra 

presenza sul territorio con le varie campagne di prevenzione, 

progetti in partenariato e contatti con gli emittenti locali. 

 

Tra gli obiettivi primari della nostra sezione troviamo 

l’accessibilità, l’autonomia e il benessere di tutti i non vedenti ed 

ipovedenti ed è per questo che quotidianamente cerchiamo di 



tenere collegamenti con gli enti locali  per identificare le 

problematiche della nostra città e consigliare delle direttive per 

evitare l’emarginazione. 

Abbiamo provveduto alla stampa di nuovi bigliettini “5 x Mille” ed 

è stata fatta e si continuerà con il supporto dei volontari ,  la 

campagna per diffondere il messaggio e l’importanza oltre che al 

gran supporto che offre all’Unione consentendo di far fronte alle 

varie spese che sosteniamo per offrire e garantire i servizi ai soci. 

 

Anche per il prossimo anno la nostra sezione vanterà della 

presenza dei volontari del Servizio Civile Universale, progetto di 

sede, che ci affiancheranno nelle attività e offriranno assistenza 

ai nostri soci.   

 

 

  
 
Educazione e scuola  
 

Ci auguriamo per il prossimo anno, una collaborazione molto 

attiva e fattiva con gli Istituti scolastici della provincia come 

quella riscontrata quest’anno con i vari progetti tenuti: seminari 

informativi, cene al buio con gli studenti, percorsi sensoriali, 

letture al buio. 

Non mancherà l’ affiancamento agli studenti e le famiglie per la 

richiesta di strumenti didattici (pc con sintesi vocali, ausili in 

genere, libri in braille e a carattere ingranditi ecc.) sollecitando le 

istituzioni preposte affinché si attivino alla dotazione di tali 

strumenti didattici all’inizio dell’anno scolastico. Questo 

consentirà agli alunni non vedenti ed ipovedenti di seguire i 

programmi didattici in sintonia con gli altri studenti e soprattutto 

in autonomia. 



Molto importante sarà anche, con il sostegno del Consiglio 

regionale UICI, sollecitare gli Enti locali affinché ricomincino le 

attività di sostegno scolastico pomeridiano per i nostri studenti. 

Sarà nostra cura, anche, garantire su richiesta la registrazione di 

testi scolastici o la digitalizzazione di materiale documentale con 

la collaborazione di volontari donatori di voce. 

Nel corso dell’anno sarà proposto in tutti gli Istituti scolastici 

presenti sul territorio provinciale il laboratorio “insoliti puntini” 

per la diffusione del codice Braille considerato il successo e 

l’interesse suscitato nei ragazzi. Il laboratorio ha lo scopo di far 

veicolare tramite il Braille il messaggio di inclusione dei non 

vedenti nella società, consentendo loro un’autonomia di 

orientamento e mobilità anche negli spazi sconosciuti. 

Questa strategia, unitamente ad altre che verranno via via 

proposte in base agli ambiti in cui verranno applicate, 

costituiranno davvero una forma ben manifesta di inclusione. 

Una particolare attenzione va posta anche al tutoraggio dei 

ragazzi nel percorso scolastico. Le metodologie ed i mezzi 

adottati finora sono stati sicuramente utili, tuttavia mancano due 

strategie importanti accomunate da un unico strumento: il testo 

scolastico. In effetti, per ragioni pratiche e soprattutto di spazio, 

si ricorre alla barra braille, sicuramente utile, ma non del tutto, 

quando parliamo della lettura espressiva. Ciò, dal momento che 

per passare da un rigo all’altro bisogna pigiare un pulsante, 

azione, questa, che inevitabilmente determina una certa 

interruzione del fluido periodare, come anche della giusta 

intonazione quando si tratta di leggere ad alta voce.  

 

 
 
Formazione e lavoro 



 

Cosa importantissima è vigilare affinché siano garantiti gli 

obblighi per il collocamento al lavoro previste dalle normative 

vigenti, per avviare al lavoro, nel più breve tempo possibile, i 

nostri ragazzi che sono già in possesso dell’abilitazione a 

“Operatore telefonico e addetto alle pubbliche relazioni”, grazie 

alla frequenza del Corso effettuato nel 2018. 

Con il supporto del consiglio regionale UICI intrecceremo ancora 

di più i rapporti con l’ARLAB, con l’Ispettorato del Lavoro, e con 

gli Enti pubblici e privati del territorio per l’individuazione di posti 

operatori vacanti al fine di sollecitare l’emanazione di nuovi Bandi 

volti all’assunzione di centralinisti che fanno parte degli “elenchi 

regionali dei centralinisti non vedenti”(legge 113, del 85). 

 

 

 
Prevenzione 
 

La sezione aderirà, come ogni anno, alle campagne IAPB  

nazionali come: Occhio ai Bambini, Giornata mondiale della vista, 

Giornata Mondiale del Cieco, la Settimana nazionale del 

Glaucoma, ecc...  

Cercheremo di diffondere, sempre di più, il messaggio della 

prevenzione grazie anche ai gadget che annualmente realizziamo 

per far veicolare ma soprattutto memorizzare il messaggio. 

Si intenderà coinvolgere maggiormente gli oculisti disponibili per 

effettuare seminari scientifici tenuti in luoghi Istituzionali, aperti 

a tutti, per avvicinare la popolazione alla tematica ma anche 

rendere l’informazione accessibile a tutti. 

 

 

 
Informazione e comunicazione 



 

Con l’aggiornamento del sito della nostra sezione cercheremo di 

essere ancora più attivi, grazie anche alla collaborazione 

dell’addetto stampa regionale, diffondendo le iniziative e la 

nostra mission in tempi sempre più brevi. Sappiamo tutti quanto, 

al giorno d’oggi, le informazioni vengano apprese tramite i canali 

social, per questo la sezione dispone di un account Facebook, 

Instagram, YouTube e i canali radio. 

Per i soci più tradizionalisti la nostra sezione offre sempre 

supporto telefonico e in loco.  

 

 

Pari opportunità  
 

Sarà nostra cura e impegno cercare di riproporre i Corsi di 

Orientamento e Mobilità oltre che per l’autonomia domestica. 

Inoltre, siamo sempre a disposizione per tutti coloro vogliano 

aggiornarsi sull’uso dello smartphone e sui vari strumenti 

informatici. 

Lo scopo è quello di fornire strumenti per sviluppare sempre di 

più, la propria autonomia in ogni campo, riscoprendo il piacere di 

una semplice passeggiata al parco. 

 
 
Giovani e sport - Attività socio culturali 
 

Nel 2024 valuteremo la possibilità di organizzare delle giornate 

presso Scuole di Equitazione, Piscine, e passeggiate lungo 

sentieri naturalistici accessibili per dare la possibilità ai nostri 

soci di vivere alcune giornate diverse dalla routine quotidiana e 

favorendo, così, momenti di socializzazione. 

Continuerà la collaborazione con l'ASD NON VEDENTI LUCANI, 

che come sempre parteciperà ai tornei nazionali ed internazionali 



di Showdown, ma si cercherà di organizzare anche sul nostro 

territorio eventi in cui sarà possibile praticare e provare alcune 

discipline sportive. 

Lo sport, infatti, aiuta la persona non vedente ed ipovedente ad 

acquisire oltre che abilità di orientamento e mobilità anche i 

benefici fisici e sociali che non bisogna trascurare.                                                                            

Inoltre nel 2024 saranno organizzati momenti di socializzazione 

tra soci e non con attività socio culturali, gite, turismo sensoriale 

ed altre. 

 
 

 
Conclusioni    

                                                                                                                                                                                

Sulla base dell’incremento dei soci nell’anno 2023 ci auspichiamo 

che tale successo possa ripetersi anche per il prossimo anno, 

perfezionando i nostri metodi informartivi. 

Il consiglio direttivo, la segretaria ed il presidente saranno 

sempre a disposizione dei soci e si augurano che nel prossimo 

anno ci sia una maggiore partecipazione attiva alla vita 

associativa.                                         

“Uniti sotto la stessa bandiera”, quella dell’Unione, aiuta a 

superare i problemi che gravano su ognuno di noi.  

 Uniti si vince    

           
 

 
 

 
per il Consiglio direttivo 
        Il Presidente 
       Luciano Florio 


